



Newsletter 8M Día Internacional de las Mujeres

Salutación 8M

Este 8 de marzo es el “Día Internacional de la Mujer Trabajadora”: no se trata de una celebración sino de una conmemoración y reconocimiento a una lucha histórica que se llevó la vida de muchas mujeres a lo largo de la Historia.

Un poco de historia

Un día como hoy pero en 1908, un suceso trascendental marcó la historia del trabajo y la lucha sindical en el mundo entero: 129 mujeres murieron en un incendio en la fábrica Cotton, de Nueva York, Estados Unidos, luego de que se declararan en huelga con permanencia en su lugar de trabajo.

Las mujeres reclamaban la reducción de jornada laboral, un salario igual al que percibían los hombres que hacían las mismas actividades y denunciaban las malas condiciones de trabajo que padecían. El dueño de la fábrica ordenó cerrar las puertas del edificio para que las mujeres desistieron. Sin embargo, el resultado fue la muerte de las obreras que se encontraban en el interior de la fábrica.

De allí en adelante hubo muchos otros hechos de reivindicación y lucha que se llevaron la vida de muchas mujeres, entre ellas políticas, sindicalistas.

Pero este día marca también esa resiliencia, esa lucha diaria por nuestro desarrollo personal y profesional.

Proyecto "Nutriendo el Futuro"

Desde nuestro sindicato creemos que es importante conmemorar todos los días y lo hacemos desde la acción: a través de un plan estratégico que lleva adelante la Secretaría de Género e Igualdad de Oportunidades y Trato pusimos en marcha el Proyecto « Nutriendo el Futuro » por el que fuimos reconocidos, cada año desde 2017 por el Ministerio de Salud de la Nación como instituciones amigas de la lactancia materna en el marco de la Ley 26.873 (contamos actualmente con 10 de ellos construidos, 2 en construcción y varios proyectados). El proyecto es aún más amplio y contempla el asesoramiento permanente de una experta en puericultura y lactancia, charlas y otros beneficios.

Política en materia de Inclusión, Género, Igualdad de Oportunidades y Trato

Hemos elaborado la « Política en materia de Inclusión, Género, Igualdad de Oportunidades y Trato » que incorpora nuevos derechos para las y los trabajadores haciendo foco en la igualdad de oportunidades y desarrollo laboral en pie de igualdad.

Esta iniciativa fue también reconocida en 2019 como modelo de gestión igualitaria por el Ministerio de Trabajo mediante su Comisión Tripartita por la Igualdad de Oportunidades de la cual el SGBATOS participa activamente desde 2015.

Protocolo de Actuación para los casos de Violencia doméstica y otros tipos de violencias graves en la vida privada de las y los trabajadores

En conjunto con AySA hemos elaborado los « Protocolo de Actuación para los casos de Violencia doméstica y otros tipos de violencias graves en la vida privada de las y los trabajadores » que crea la « licencia por violencia doméstica para las mujeres/colectivos diversos y la misma se utiliza, de manera análoga, para los compañeros y compañeras que sufren violencias graves en sus vidas/bienes o de aquellos que conforman su núcleo familiar » pero también ampliamos las licencias por paternidad a 30 días!!! por adopción y por maternidad (en casos específicos) lo cual nos ha puesto a la vanguardia en la concreción de « licencias con perspectiva de corresponsabilidad y teniendo en cuenta las nuevas conformaciones familiares »

Mensualmente atendemos, asesoramos, guiamos a mujeres y familiares de compañeros víctimas de violencias.

Más logros y proyectos

Este año logramos que el beneficio de reintegro por jardín materno infantil alcance a todas las personas trabajadoras (hombres y mujeres) por igual. Esto impacta significativamente en el bolsillo de nuestros trabajadores.

Además seguimos adelante con nuestro proyecto « Talentos Sanitaristas » y dentro del « Mujeres con Historia y Trayectoria Sanitarista » donde ponemos el foco en las compañeras que se desempeñan en roles no tradicionales al

género o en puestos jerárquicos para hacer visible su labor e incentivar a otras, para que veamos que podemos.

Anualmente realizamos campañas para la prevención del cáncer de mama.

En este último año nos hemos enfocado en el desarrollo profesional de las compañeras mujeres, dado además, nuestro compromiso con el Banco Mundial a través de la Plataforma Equal Aqua. Y también en la inserción de mujeres en roles no tradicionales al género. Por ello, tenemos un “Plan de acción hacia la paridad en puestos y funciones”; paridad lograda en el ERAS.

Hemos lanzado, de manera virtual, la capacitación integral en género en el Marco de la Ley Micaela a nivel sindical y general en conjunto con nuestro instituto Terciario ITLM. Este año será presencial.

Todos estos logros son propiciados, coordinados y supervisados por las Secretaría General trabajo que sólo podemos lograr gracias a una labor en equipo de quienes conformamos esta comisión directiva y un compromiso compartido con AySA y los demás organismos, un accionar codo a codo que nos engrandece porque el camino es TODAS y TODOS JUNTOS.

A las compañeras trabajadoras, este 8 de marzo es vuestro día, sepan que nosotros lo honraremos como cada año, trabajando por ustedes, de manera mancomunada, los 365 días.

Porque para nosotras/os: « Mejor que decir es Hacer ».

Karina A. Navone

Secretaria de Género e Igualdad
de Oportunidades y Trato

José Luis Lingeri

Secretario General

Click acá para para ver el video salutación José Luis Lingeri

Click acá para ver el video salutación José Luis Aversano

Conmemoración 8M

Como cada año, desde el SGBATOS lo conmemoramos y este 2023, la iniciativa de la SGeIOT del sindicato junto a la Secretaría de Prensa de nuestra Organización y a AySA; ERAS; APLA; ENOHSA; acompañada por las áreas de género de cada empresa/Organismo, consiste en poner en valor el trabajo de distintas compañeras, a través de una campaña audiovisual, con el fin de conocerlas y cosechar sus mensajes.

Porque para el SGBATOS lo más importante es destacar el valor del esfuerzo; el trabajo mancomunado y la voluntad de servicio, te presentamos a algunas de las compañeras que reflejan la Historia de las grandes Mujeres Sanitaristas:

Las mujeres podemos:

Cristina Rodríguez - Encargada de los Hoteles:

La compañera Cristina recibe desde hace más de 45 años a las familias sanitarias en los hoteles del SGBATOS.

"Se puede. Con amor, trabajo y pertenencia, se puede. Creo en eso profundamente."

Adriana Perez Perez Pejic:

"Me integré a la familia sanitaria desde muy joven y a medida que transcurría el tiempo, el sentido de pertenencia desarrolló mi vocación de servicio que se extendió 41 años.

Numerosas tareas y varios desafíos se presentaron y aceptarlos fue iniciar un camino de crecimiento, satisfacción laboral y personal que dejó una marca positiva.

Mi mensaje para las nuevas generaciones de mujeres, es que el éxito de la empresa constituye el valor humano de su gente, ¿de qué manera?

Conociendo el negocio (procesos, procedimientos, capacitación, transmisión de conocimientos, compañerismo y lealtad; hacia nuestra querida empresa que tanto nos brinda."

Alicia Santos:

“Ha sido un honor y un orgullo enorme “Ser parte de la Familia Sanitarista”. Todas las experiencias vividas a lo largo de los años en la empresa fueron muy enriquecedoras y en especial el conocer buena gente y llevarme amigos para toda la vida. Para aquellas mujeres que se incorporen a futuro mi mensaje es que lo fundamental es trabajar en equipo y ello es un aprendizaje constante. Además hay que tener iniciativa y solidaridad con los otros.”

Angela Sambade:

“De la mano de mi papá ingresé en el Edificio Charcas para ser parte de la Empresa, esa Empresa que estuvo en todos los momentos importantes de mi vida, desde que nací, mi educación, también formé mi familia, crié a mis hijos, cumplí mi ciclo y me jubilé. OSN fue y es mi otra familia, la del trabajo, la honestidad, el compañerismo, solidaridad, el respeto por nuestros antecesores, de alegrías y tristezas.

Sentí la responsabilidad de transmitir los saberes , los valores y el amor recibido de los antiguos empleados de mi papá, que ahora eran mis compañeros, una herencia muy grande llena de afectos.

Las tareas se realizaban en equipo, junto a mis compañeros, todos teníamos el compromiso, la responsabilidad y la empatía con el resto de la comunidad trabajadora Sanitarista en tiempo y forma.

La herencia Sanitarista hoy está en sus manos. Cómo Mujeres en la vida nos toca, entre otras cosas, gestar, cuidar, educar, transmitir, engrandecer a nuestra familia y disfrutarla. A ustedes les confiamos hoy dicha tarea. Gracias”

Estela Ferrari:

“Mi nombre es Estela Ferrari, trabajo en el Jardín de infantes La gotita de agua hace ya 30 años. Gran parte de esos años me desempeñé como maestra de sección, en sede Jardín Centro y actualmente soy vicedirectora del Jardín sede Palermo. Es un orgullo trabajar en esta hermosa tarea que abrace con vocación, la de enseñar a hijos e hijas de muchas familias sanitaristas.

Desde mí lugar y en representación de todas las mujeres que trabajan en ambas instituciones, es que con compromiso y convicción reivindicó el 8M,

educando a las infancias para la igualdad de oportunidades entre mujeres/ varones y la erradicación de la violencia de género.”

Paulina Gamberg:

“A lo largo de los casi 30 años que trabajé en OSN/AySA se generaron lazos de pertenencia muy fuertes y amorosos. Durante mi gestión gocé de la libertad y la confianza de la autoridad, lo cual me permitió desarrollar el mejor servicio bibliotecario que una empresa de la jerarquía de AySA podría tener.

A todas las mujeres próximas a ingresar les sugiero que puedan disfrutar del placer de desarrollar tareas y progresar en el ámbito sanitarista.”

Silvia Jimenez:

*“Ingresé a OSN en junio de 1975 en Sistemas en Ofic. de Perfoverificación y trabajé a partir de la concesión en Varela en Almacenes Grandes Conductos y Talleres Varela donde después de 44 años de trayectoria me jubilé el 1 de julio de 2017 y en el año 2017 me recibí como Técnica Superior de RRHH en el ITLM. Agradezco a esta querida empresa por todo lo vivido y en especial al SGBATOS conducido por nuestro querido Secretario, que está siempre al lado de todos y todas los compañeros / compañeras.” **Click para ver el video.***

Sofía Millán:

“Enamórate de tu libertad, ella te va a guiar a cumplir tus objetivos... Para mí ser parte de la familia sanitarista es sentido de pertenencia, es poder ejercer nuestra profesión en un ámbito de respeto, de libre expresión con igualdad de oportunidades. Es por eso que debemos seguir escribiendo juntas la historia.”

Hermosa Erminda Llera -OSSOS:

*“Integré la Obra Social durante 35 años, hoy siendo jubilada sigo siendo parte. Agradecida por las oportunidades recibidas. Orgullosa de mi aporte y de las experiencias compartidas. Quienes se incorporan hoy tendrán la responsabilidad, acompañada de todas las posibilidades que enaltece a los servicios públicos, que no deja de crecer, de evolucionar, de brindarse a la comunidad y de cuidarse como familia. Les mando un abrazo.” **Click para ver el video.***

Las Mujeres Podemos

Mujeres Sanitaristas



Cristina Rodríguez



Adriana Perez Perez Pejic:



Alicia Santos



Angela Sambade



Estela Ferrari



Paulina Gamberg



Sofía Millán



Hermosa Erminda Llera

En ENOHSA te presentamos a:

María Esperanza García, "Maru":

Ingresó al Organismo en el año el 1978 como administrativa, desde ese momento y en sus 44 años de desarrollo de carrera fue cumpliendo otros roles: fue Jefe de División - administración; Jefe de Departamento administrativo; Subgerente del servicio administrativo Financiero y Gerente Administrativa-Financiera; Jefe de Dpto Administrativo Coet; actualmente Sub coordinadora Administrativa. **Click para ver el video.**

Sofy Menfi:

Ingresó al Organismo en marzo de 2021 como Asistente de la Subgerencia en RRHH. Ella ingresó en virtud del cupo Trans y nos cuenta su historia que es un ejemplo de valentía, amor y resiliencia. **Click para ver el video.**

Vanesa Cintia Ledesma:

Ingresó al Organismo en el año 2015, es técnica maestro mayor de obras, se desempeñó en el programa social "Ellas Hacen" como capacitadora y hoy desempeña tareas en la Gerencia Técnica del Departamentos de Costos y Presupuestos de obra. Además ha sido designada delegada de personal en el período 2017/2018. **Click para ver el video.**

Yamila Kondratuk - Género ENOHSA:

"Ingresé el 15/05/2007. Tengo 15 años de antigüedad y los puestos que ocupe fueron de administrativa en mesa de entradas hasta marzo de 2017, a partir de esa fecha desarrollé mis tareas en la Gerencia General dentro del área de modernización hasta marzo 2020, y de allí en adelante y actualmente desempeño mis tareas como responsable del observatorio de género y diversidad dentro de la administración, y formo parte de la coordinación gral. de asuntos administrativos para reportes e informes de gestión al MOP."

Click para ver el video.

Silvia Barrile:

"Ingresé el 07/03/2006. Tengo 17 años en ENOHSA y 15 años en el INA. Puestos en ENOHSA Dpto. Personal, Mesa de Entradas, Gerencia Técnica

(Agua + Trabajo, Cloaca + Trabajo, PROARSA , PROMES).

Hoy Subgerencia de Recursos Humanos. Soy Referente de la SGelOT del SGBATOS (participé en la SGelOT en el MTSS), y también ahora participo en el Observatorio de Género en el ENOHSA. Soy una activa luchadora por la conquista de Derechos de las Mujeres y Diversidades." **Click para ver el video.**

APLA

Sonia Kabala: Click para ver el video.

Mujeres de FENTOS

María del Carmen Vialva:

"Ingresé a Obras Sanitarias de la Nación Divisional S.S de Jujuy en abril de 1970. En el Gremio estuve 44 años y me jubilé en el 2014. Sentí mucho orgullo de pertenecer a una ORGANIZACIÓN, donde su actividad es sumamente importante y vital para la Comunidad. Que sólo cabe trabajar con responsabilidad social y solidaridad. Yo siempre me sentí muy respetada, valorada y sobre todo me tenían amplia confianza.

Sobre cada idea que presentaba, por lo que me siento agradecida y orgullosa, y colmada mi alma como ser humano de toda una trayectoria de grandes objetivos cumplidos y el acompañamiento de mis compañeros.

Por eso, mi mensaje para las futuras generaciones es que las mujeres, dentro de la Empresa y el Gremio, han resaltado por sus actitudes y aptitudes, se debe trabajar siempre logrando la excelencia y evolucionar con los cambios en el mundo del trabajo por lo que la capacitación continua es imprescindible, como lograr un ámbito de trabajo donde reinen los valores humanos, el altruismo, la solidaridad y la valoración integral de todos con el respeto por el bien común."

Cristina Marcellini:

Secretaria General del SITSA -Sindicato de Obras Sanitarias de Río Negro- tiene una trayectoria de 42 años de servicio.

Ella nos cuenta que: *"transitar en un lugar donde se desarrolla la actividad sanitaria me enorgullece, porque el eje fundamental es el servicio, un servicio*

único e indispensable para el desarrollo de la vida humana de las ciudades y de nuestra Nación. Además, me dio la posibilidad única de representar a las compañeras y compañeros. La actividad sanitarista es vida, pasión, servicio, lo más grande que un ser humano puede dar, en cada rincón y cada día ahí hay un sanitarista llevando vida y conservándola. Quiero aprovechar a agradecer a nuestra querida Federación Nacional, a todas y todos los compañeros que la conforman.

En nuestro día, como mujer sanitarista las abrazo queridas compañeras. Siempre adelante, porque el agua y saneamiento es vida y desarrollo. Un abrazo a las compañeras de SGBATOS y de la familia sanitarista desde Río Negro."

Yolanda Mamani:

Secretaria General del Sindicato de Obras Sanitarias de Jujuy y Secretaria de la Mujer de nuestra querida Federación Nacional. Ella es un ejemplo de trabajo y perseverancia. En nuestro día nos deja su cariño a todas las mujeres Sanitaristas del país.

Ella puntualiza: "tenemos muchas leyes para proteger a las mujeres pero muchas veces no se cumplen y nos siguen violentando, matando". En este contexto nosotras debemos asistir a un llamado a la acción: seamos valientes, estemos juntas, de nosotras depende organizarnos para poder protegernos, darnos confianza y ayudarnos entre nosotras. Seamos valientes y solidarias, la batalla es de todas y para todas. Es difícil para nosotras las mujeres trabajar, ejercer también cargos importantes, estudiar, llevar adelante una familia.

En mi caso el desafío de estar al frente de un gremio en una tarea históricamente masculinizada, pero nosotras podemos!! No bajemos los brazos."



María del Carmen Vialva



Cristina Marcellini



Yolanda Mamani



Newsletter 8M

Día internacional de las mujeres

Secretaría de Género e Igualdad de Oportunidades y Trato